

## Église Protestante Unie Antibes - Cagnes

Dimanche 07 Décembre 2025

2<sup>ème</sup> dimanche de l'Avent.



### Chants proposés

- AEC 206 : Nous venons dans ta maison
- AEC 35 : Réjouis toi peuple fidèle
- AEC 405 : Mon Dieu, mon Père
- AEC 167 : Quand les montagnes
- AEC 232 : Comme un souffle fragile
- AEC 429 : C'est vers toi que je me tourne
- AEC 589 : Le Seigneur nous a aimés
- AEC 616 : Confie à Dieu ta route

### Textes proposés (Traduction Segond 21)

- Esaie 11 : 1-10
- Matthieu 3 :1-11
- Romains 15 :4-6

### MOMENT MUSICAL

### ACCUEIL - SALUTATION - INVOCATION

Bonjour à tous, nous voici le deuxième dimanche de l'avent selon notre année liturgique. Après une année 2025 très intense en évènements extérieurs et certainement en changements ou en projets pour chacun de nous, nous nous dirigeons jour après jour vers la fête de Noël. Pour nous chrétiens, c'est une joie, nous allons accueillir la venue de Dieu à notre rencontre...mais Noël est-ce encore une joie pour tous ou bien n'est-ce qu'une agitation, une source de complications ?

**Alors prions ensemble pour nous préparer à ce culte :**

Et pour nous guider, je citerai les paroles d'un moine de Canterbury, dans les années 1 100 :

« O homme ! plein de misère et de faiblesse, sors un moment de tes occupations habituelles, absorbe-toi un instant en toi-même, loin du tumulte de tes pensées ; jette loin de toi tes soucis accablants, éloigne de ton esprit tes laborieuses préoccupations. Cherche Dieu un moment, un moment repose-toi dans son sein. Entre dans le sanctuaire de ton âme, éloignes-en tout excepté Dieu et ce qui peut t'aider à l'atteindre ; cherche-le et dis de

toutes tes forces, dis à Dieu : *je cherche ton visage, je cherche ton visage, ô Seigneur.* » Seigneur entends cette prière ce matin !

Amen

**Je vous invite à vous lever et à entrer dans la présence de Dieu**

**Cantique 206 : Nous venons dans ta maison (1)**

[https://youtu.be/IJh95lDBSrY?si=wjeBqeuGG-E\\_9XBx](https://youtu.be/IJh95lDBSrY?si=wjeBqeuGG-E_9XBx)

## LOUANGE Ecoutez ces paroles empruntées au Psaume du jour n° 72

v.7 « Sous son règne, le juste fleurira, et la paix sera grande tant que la lune éclairera.

v.11-19 Tous les rois se prosterneront devant lui, toutes les nations le serviront, car il délivrera le pauvre qui crie et le malheureux que personne n'aide.

Il aura pitié du faible et du pauvre, et il sauvera la vie des pauvres ; Il les rachètera de l'oppression et de la violence, et leur sang aura de la valeur à ses yeux.

Que le Roi vive ! On lui donnera de l'or de Séba, on prierà pour lui sans cesse, on le bénira tout le jour.

Les blés abonderont dans le pays, au sommet des montagnes, et leurs épis s'agiteront comme les arbres du Liban ; les hommes fleuriront dans les villes comme l'herbe de la terre.

Que son nom subsiste toujours, qu'il se perpétue aussi longtemps que le soleil !

Par lui on se bénira mutuellement, et toutes les nations le diront heureux.

Béni soit l'Eternel Dieu, le Dieu d'Israël, qui seul fait des merveilles !

Que son nom glorieux soit bénî éternellement, que toute la terre soit remplie de sa gloire !

Amen ! Amen !

**Cantique 33 Réjouis-toi peuple fidèle (1-5)**

[https://youtu.be/YzWT6\\_hXCp4?si=IOavDV0GbfSa57ps](https://youtu.be/YzWT6_hXCp4?si=IOavDV0GbfSa57ps)

## INVITATION A LA RECONNAISSANCE DU PECHÉ ET A LA REPENTANCE

**Ouvrons maintenant notre cœur au Seigneur dans la prière**

Je citerai pour nous aider des passages de la Prière de repentance de Jean de la Fontaine (1690)

« Roi qui fais tout trembler devant ta majesté,  
Qui sauve les élus par ta seule bonté,  
Source d'actes bénins et remplis de clémence,  
Souviens-toi que pour moi Tu descendis des cieux ;

Pour moi, te dépouillant de ton pouvoir immense,  
Comme un simple mortel Tu parus à nos yeux.  
Tu pourrais aisément me perdre et te venger.  
Ne le fais point, Seigneur ; viens plutôt soulager  
Le fardeau sous lequel je sens que mon âme succombe.  
Assure mon salut, dès ce monde incertain ;  
Empêche malgré moi que mon cœur ne retombe,  
Et ne te force alors de retirer ta main.

Je rougis, il est vrai, de cet espoir flatteur ;  
La honte de me voir, infidèle et menteur,  
Ainsi que mon péché, se lit sur mon visage :  
J'insiste, toutefois, et n'aurai point cessé  
Que ta bonté, mettant toute chose en usage,  
N'éclate en ma faveur et ne m'ait exaucé. »

Seigneur, entends cette prière. Que mon cœur soit vrai devant Toi ! Amen

### Cantique 405 : Mon Dieu, mon Père (1)

[https://youtu.be/h\\_gMqN5jCEo?si=iiB6N3kz9prPfE18](https://youtu.be/h_gMqN5jCEo?si=iiB6N3kz9prPfE18)

## ANNONCE DU PARDON ET DE LA GRÂCE

*Pasteur Matthew Henry (1662-1714)* « Tu es bon, et ta miséricorde dure à toujours. Ta bonté est grande envers moi, et ta fidélité dure dans toutes les générations. Tu as proclamé ton nom : L'Éternel, l'Éternel, Dieu miséricordieux et compatissant, lent à la colère, riche en bonté et en fidélité, qui conserve sa bonté jusqu'à mille générations, qui pardonne l'iniquité, la rébellion et le péché. Et ton nom est une tour forte. Tu es bon et tu fais du bien, tu es bon envers tous, et ta compassion s'étend sur toutes tes œuvres. »

Qu'il est bon Seigneur de savoir que Tu es toujours le même et que Tu ne changes pas ! Merci pour Ton pardon ! Amen.

### Levons nous pour chanter ensemble notre reconnaissance

### Cantique 167 : Quand les montagnes

<https://youtu.be/4yIRIBdPJb0?si=lCkqxwgWO2B0hc1V>

## CONFÉSSION DE FOI [Louis Pernot, théologien de notre temps]

### Unis et reconnaissants, nous pouvons réaffirmer notre foi :

Je crois en Dieu, notre Père,  
créateur de toutes choses visibles et invisibles.  
L'Éternel règne, Il est esprit, Il est amour.

Je crois en Jésus-Christ son fils bien-aimé, notre Seigneur,  
Il est venu nous apporter la lumière et le salut,

Il est chemin, vérité et vie.

Je crois en l'Esprit Saint,  
qui est Dieu agissant dans son peuple et dans nos cœurs,  
nous offrant, par grâce, le don de devenir ses enfants.

Je crois au Royaume de Dieu, à l'amour plus fort que la mort,  
et à la vie éternelle.

Amen.

### **Illumination des 2 bougies**

### **LITURGIE DE LA PAROLE**

#### **Avant d'écouter la Parole de Dieu, unissons-nous dans la prière**

Seigneur, nous te rendons grâce pour ta Parole qui nous édifie et nous encourage. Ouvre les oreilles de nos coeurs pour l'écouter. Que ces textes prennent vie pour nous ce matin et qu'ils fortifient notre âme. Amen

#### **Lectures bibliques**

##### **Esaïe 11 :1-10**

« Puis un rameau poussera de la souche d'Isaï, un rejeton de ses racines portera du fruit. L'Esprit de l'Eternel reposera sur Lui : Esprit de sagesse et de discernement, Esprit de conseil et de puissance, Esprit de connaissance et de crainte de l'Eternel. Il prendra plaisir dans la crainte de l'Eternel. Il ne jugera pas sur l'apparence, n'adressera pas de reproches sur la base d'un oui-dire. Au contraire, Il jugera les faibles avec justice et corrigera les malheureux de la terre avec droiture. Il frappera la terre par Sa parole comme par un coup de bâton, et par le souffle de ses lèvres, Il fera périr le méchant. La justice sera comme une ceinture autour de sa taille, et la fidélité comme une ceinture sur ses hanches.

Le loup habitera avec l'agneau et la panthère se couchera avec le chevreau ; le veau, le jeune lion et le bétail qu'on engraisse vivront ensemble, et un jeune garçon les conduira. La vache et l'ourse auront un même paturage, leurs petits un même enclos, et le lion mangera de la paille comme le bœuf. Le nouveau-né s'amusera sur le nid de la vipère et le petit enfant mettra sa main dans la grotte du cobra. On ne commettra ni mal, ni destruction sur toute ma montagne sainte, car la terre sera remplie de la connaissance de l'Eternel, tout comme le fond de mer est recouvert par l'eau. Ce jour là, la racine d'Isaï, dressée comme un étendard pour les peuples, sera recherchée par les nations, et son lieu de résidence sera glorieux. »

##### **Matthieu 3 : 1-11**

A cette époque-là parut Jean-Baptiste, qui préchait dans le désert de Judée. Il disait : « Changez d'attitude, car le Royaume des Cieux est proche ». Jean est celui que le prophète Esaïe avait annoncé lorsqu'il a dit : « C'est la voix de celui qui crie dans le désert : Préparez le chemin du Seigneur, rendez ses sentiers droits. »

Jean portait un vêtement en poils de chameau et une ceinture de cuir autour de la taille. Il se nourrissait de sauterelles et de miel sauvage. Les habitants de Jérusalem, de toute la Judée et de toute la région du Jourdain se rendaient vers lui. Reconnaissant publiquement leurs péchés, ils se faisaient baptiser par lui dans les eaux du Jourdain. Cependant quand il vit beaucoup de pharisiens et de saduccéens venir se faire baptiser par lui, il leur dit : « Race de vipères, qui vous a appris à fuir la colère à venir ? Produisez donc du fruit qui confirme votre changement d'attitude et ne vous avisez pas de dire en vous-mêmes : ‘nous avons Abraham pour ancêtre ! En effet, je vous déclare que de ces pierres Dieu peut faire naître des descendants à Abraham. Déjà la hache est mise à la racine des arbres ; tout arbre qui ne produit pas de bons fruits sera donc coupé et jeté au feu.

Moi, je vous baptise d'eau en vue de la repentance, mais celui qui vient après moi est plus puissant que moi et je ne suis pas digne de porter ses sandales. Lui, il vous baptisera du Saint Esprit et de feu. »

## Romains 15 :4-6

« Or, tout ce qui a été écrit d'avance l'a été pour notre instruction afin que, par la persévérance et par le réconfort que donnent les Ecritures nous possédions l'espérance. Que le Dieu de la persévérance et du réconfort vous donne de vivre en plein accord les uns avec les autres, comme le veut Jésus-Christ, afin que tous ensemble, d'une seule voix, vous rendiez gloire au Dieu et Père de notre Seigneur Jésus-Christ. »

### Cantique 232 Comme un souffle fragile (1-2-3)

<https://youtu.be/XmX4gddopKc?si=2rGRZmqOScfXe4vw>

## PRÉDICION

Nous avons entendu plusieurs textes ce matin, permettez-moi de reprendre quelques versets :

**Dans le psaume 72** : « Sous son règne, le juste fleurira, et la paix sera grande tant que la lune éclairera. v.11-19 Tous les rois se prosterneront devant lui, toutes les nations le serviront, car il délivrera le pauvre qui crie et le malheureux que personne n'aide.

**Dans Esaie 11** : « L'Esprit de l'Eternel reposera sur Lui : Esprit de sagesse et de discernement, Esprit de conseil et de puissance, Esprit de connaissance et de crainte de l'Eternel. Il prendra plaisir dans la crainte de l'Eternel. Il ne jugera pas sur l'apparence,

La justice sera comme une ceinture autour de sa taille, et la fidélité comme une ceinture sur ses hanches.

Ce jour là, la racine d'Isaï, dressée comme un étendard pour les peuples, sera recherchée par les nations, et son lieu de résidence sera glorieux. »

**Et enfin dans Matthieu 3:** « celui qui vient après moi est plus puissant que moi et je ne suis pas digne de porter ses sandales. Lui, il vous baptisera du Saint Esprit et de feu. »

Nous savons bien sûr maintenant qu'il s'agit là du portrait de notre Seigneur Jésus-Christ. Nous pourrions rajouter à ce sujet de nombreux autres versets, et vous en connaissez et chérissez certainement certains qui vous parlent plus particulièrement.

Mais justement ces versets ne sont pas les mêmes pour chacun de nous, et en ce deuxième dimanche de l'Avent, au moment où nous allons fêter Noël, QUI qu'allons-nous fêter ? Nous pouvons nous poser la question : mais qui est finalement Jésus pour nous ? Il est important de pouvoir répondre à ces questions car la réponse que nous allons donner détermine notre foi, notre espérance, notre façon de vivre sur cette terre. Comment ?

Décembre étant bien la période des contes, laissez-moi vous raconter une petite histoire ... (Certains d'entre vous connaissent peut-être le début, mais écoutez-bien jusqu'à la fin, elle pourrait vous parler différemment ce matin).

**Il était une fois deux arbres**, deux beaux arbres au tronc bien droit. Ils se dressaient fièrement au milieu d'une forêt bien entretenue. Cette forêt appartenait à un Royaume où régulièrement les bûcherons venaient couper telle ou telle cime pour tel ou tel usage particulier.

Les deux arbres parlaient souvent entre eux, ils étaient amis.

**Le premier, qui était un peu plus petit**, dit un jour : « Moi, lorsqu'on me coupera, j'aimerai que ce soit pour entrer au château, j'aimerai que l'on se serve de mon bois pour faire un mobilier raffiné qui serait rendu brillant par la main d'un grand ébéniste et qui trônerait dans la salle principale du château, la famille royale se tiendrait en ma présence et me trouverait vraiment très utile .. je serais une grande table ou un grand coffre tout sculpté ou peut-être même un berceau... tu imagines ? Peut-être même le berceau du premier né, le berceau d'un roi, quelle gloire !!! » et le premier arbre continuait ainsi à rêver à son futur majestueux.

**Le deuxième** répondit en souriant : « Un berceau ! Quelle idée !... Non, moi de mon bois puissant et fort, je souhaite qu'ils fassent un navire. Imagine toi, un beau navire, traversant les mers, voguant jusqu'à l'infini, portant à mon bord des explorateurs intrépides ou des soldats du Royaume... Que de victoires nous remporterions ensemble ! Les vents nous pousseraient, la mer se ferait douce devant nous, je serai fier d'être un bateau de la flotte royale » et le deuxième arbre continuait ainsi à rêver à son futur majestueux.

Voici que les mois passèrent et vint le temps de couper ces deux beaux arbres.

Les bucherons emportèrent tout d'abord le premier qui se disait en lui-même « enfin, c'est mon moment, je suis sûr que mon rêve va se réaliser... » Les bucherons discutèrent entre eux, ils étaient très contents de la robustesse de ce bois et ils commencèrent le travail. Quand ils eurent fini, ils emportèrent le premier arbre transformé et le placèrent ...dans une étable.

« Mais non, s'écria le premier arbre, vous vous trompez, je dois aller dans un château, je dois être le berceau d'un roi ! »

Un des bucherons qui parlait le langage des arbres, sourit doucement et lui répondit : « Non, mon ami, ton bois est doux et solide à la fois, tu es parfait en tant que mangeoire, car tu verras les bœufs et les ânes sont des animaux très forts et quand ils viennent manger, ton bois devra résister à leur puissance. Mais en même temps, ta douceur permettra qu'ils ne se blessent pas le museau »

Et le bucheron s'en alla en fermant la porte, en laissant le premier arbre tout triste dans l'obscurité.... « **Mais qu'ont-ils fait de mon rêve ?** »

Et il servit ainsi de mangeoire pendant plusieurs mois, pleurant bien souvent tout seul quand les animaux avaient fini de manger....

Mais, au bout de quelques semaines, que se passe-t-il tout à coup ? Nous sommes en pleine nuit et voilà que notre premier arbre entend du bruit, il semble qu'il y ait beaucoup de monde dans la ville en-dessous de l'étable.. et voilà que la porte s'ouvre doucement... le bœuf et l'âne dorment tranquillement sur le côté, ce ne sont pas eux...mais alors qui vient là ? Un homme, une femme... oh un bébé qui regarde l'étable, mais qui sont-ils, se demande le petit arbre ? Et voilà que l'homme dit à la femme « Marie, je pense que nous pouvons installer le petit enfant dans cette mangeoire, elle a l'air solide et douce à la fois, continua-t-il en caressant le bois avec la main experte du charpentier » Et ils mirent le petit bébé doucement dans la paille, bien au chaud enroulé dans ses langes.

**Oh, dit le petit arbre : voilà que je suis devenu un berceau, comme dans mon rêve !**

Mais les surprises n'étaient pas finies, voilà que tout à coup un groupe de bergers arrivent tout excités. Ils s'extasient devant le bébé en disant que les anges leur sont apparus et leur ont dit que le Messie, le Sauveur du monde devait naître cette nuit. Notre arbre n'en revient pas.... et voilà que quelques jours plus tard, ce sont des rois de l'Orient qui entrent en s'agenouillant devant le bébé en disant qu'il est le Roi des Juifs, le Messie qui devait naître.

Quel remue-ménage dans cette étable.... et en même temps c'était comme si une paix s'installait profondément en chacun. Et quand tout le monde fut parti et que l'arbre se retrouva seul, il sentit que tout avait changé en lui ... « Mais c'est incroyable s'écria-t-il tout à coup, mon rêve s'est réalisé, je suis vraiment devenu le berceau d'un Roi, et Il m'a regardé... oh, je veux bien donner tous les jours à manger à tous les petits et les faibles de ce monde, je pourrai leur raconter à tous, j'ai accueilli un Roi ! ».

Notre deuxième arbre qui s'ennuyait un peu dans sa forêt, se réjouit soudain quand il sut que c'était le moment pour lui aussi : « A moi, la mer et les aventures pour le Royaume ! ».

Les bucherons, après l'avoir coupé, réfléchirent et trouvèrent qu'il s'agissait d'un bois qui serait très bien pour l'eau, il semblait résistant et souple à la fois, une fois traité, il flotterait certainement très bien et ils commencèrent le travail. Quand ils eurent fini, ils emportèrent le deuxième arbre transformé et le placèrent dans le port... Le deuxième arbre était très content, mais au bout de quelques semaines, au lieu de soldats ou d'explorateurs, le deuxième arbre sentit des dizaines de pieds nus arpenter son pont, des filets furent hissés puis jetés à la mer, nul ne se souciait d'égratigner les bords du bateau, puis des tas de choses grouillantes furent jetés dedans, que cela sentait fort ! Et tout cela se répétait tous les jours... « Mais que se passe-t-il ? demanda le deuxième bateau, je dois naviguer au large, je suis un grand navire... » Une voix rude s'esclaffa en lui répondant (car il s'agissait d'un homme qui comprenait le langage des arbres) « Mais ne vois-tu pas que tu n'es qu'une barque de pêche ? Nous sommes des pêcheurs et tous les jours nous ramenons une quantité de poissons pour nourrir toute la population des villages aux alentours. Ton bois est solide, c'est vrai, tu fais une bonne barque. » Et il laissa le troisième arbre amarré là tout triste face à ce destin qu'il n'avait pas voulu... « Mais qu'ont-ils fait de mon rêve ? »

Le deuxième arbre partit donc tous les jours tristement sur la mer...mais, au bout de quelques semaines, que se passe-t-il tout à coup ? Des pieds différents sont montés dans la barque.. une voix douce et ferme à la fois, qui demande au pêcheur d'éloigner la barque un peu du rivage pour parler à la foule rassemblée... et là le deuxième arbre entend un discours comme il n'a jamais entendu... voici que la voix parle d'un avenir pour tous, de la place de chacun dans un nouveau Royaume, Il l'appelle le Royaume de Dieu, Il parle de guérison du corps mais aussi du cœur... « oh, peut-il guérir mon rêve brisé ? »...et puis cet homme demande à ce qu'on s'avance en pleine mer « oh, je me sens tout heureux tout à coup, avancer en pleine mer avec Lui, qui est-Il ? et là j'assiste à des miracles incroyables : cet homme calme la mer, Il ordonne aux vents et ils obéissent et lorsque ma barque, un jour, se trouve remplie à ras-bord de poissons et que les pêcheurs ont même dû appeler une autre barque pour ramener cette pêche miraculeuse, je comprends, tout à coup : cet homme qui parle comme personne, qui gouverne la mer et les créatures vivantes, c'est un Roi, un Roi est venu dans ma barque »... et le deuxième arbre se sentit tout changé tout d'un coup. Et ce n'est que quelques années plus tard qu'il comprit qu'il avait bien transporté les soldats du Royaume car ces pêcheurs sont devenus disciples et serviteurs du Roi... Son rêve s'était finalement réalisé !

On dit qu'il y avait également un troisième arbre dans la forêt, mais son histoire ne se raconte à une autre saison...

Alors je vous dirai **la morale de cette histoire** dans quelques secondes, mais pour répondre à la question que nous nous posons au début : qui est Jésus pour nous aujourd’hui ?

Est-il le petit bébé dans la crèche ? Venu humblement entrer dans notre humanité pour pouvoir nous parler et marcher à nos côtés sur notre chemin, en nous conduisant vers les plus pauvres, les plus faibles ?

Est-il ce guide, ce conseiller, cet enseignant merveilleux qui nous parle du Royaume du Père et nous conduit à devenir des disciples pour nourrir la foule nous-mêmes à Sa suite ?

Est-il notre Sauveur, Celui qui a versé son sang innocent pour que chacun de nous soit pardonné et lavé de nos fautes ?

Est-il en fait, tout cela à la fois ? Oui certainement, et Il est également le Ressuscité, mais aussi le Roi des Rois, le Seigneur des Seigneurs, tel qu’Il est décrit dans l’Apocalypse, Celui qui revient pour Son Eglise et qui gagnera en soumettant le mal dans une bataille finale.

Ce que nous croyons détermine notre façon de vivre !

Et la morale du petit conte, frères et sœurs, c'est qu'en accueillant notre Seigneur, dans notre barque, dans notre étable, au sein de nos épreuves, c'est ainsi qu'Il peut venir guérir nos rêves brisés ou oubliés. Chacun de nous en a...et ce n'est pas toujours facile à vivre...

Pour les rêves de conduire un jour une Porsche, de devenir une princesse ou encore de gagner Wimbledon, ça peut passer... mais quelques fois nos rêves sont bien plus importants, ils touchent notre intime, cela peut être le rêve d'avoir une famille, un conjoint, des enfants, des amis, une projet professionnel important.. et voilà que la vie s'emballe.. et rien ne se passe comme prévu, les circonstances, la maladie, le handicap, le deuil, la guerre... et tout s'écroule, nos rêves se brisent... et ça fait mal, cela peut détruire notre vie et transformer toutes nos relations avec les autres.... Et généralement, là, on crie à Dieu : « Mais pourquoi ? pourquoi dois-je vivre cela ? pourquoi mes rêves sont-ils brisés ? Ils étaient légitimes, je n'ai rien fait de mal ! »

Les réponses personnelles pour chacun d'entre nous nous seront donnés au Ciel lorsque le Seigneur Jésus nous prendra dans les bras et nous expliquera à chacun toutes les circonstances qui ont conduit cette situation.

Mais ici bas, sur cette terre, aujourd’hui, ce matin, la réponse que nous donnons à cette question « Qui est Jésus pour moi aujourd’hui ? » peut tout changer.

Oui, Il est le Roi venu comme un bébé, humble dans une étable, venu pour me rencontrer dans ma détresse, **Il sait....**

Oui, Il est le Guide, l'ami qui marche avec moi sur mon chemin, Il prend le temps de m'écouter et de me remplir de Sa présence pour **guérir** mon cœur.

Oui, Il est Celui qui apaise les tempêtes de ma vie, qui ordonne aux vents de pousser ma barque pour que j'arrive à bon port, à moi de le laisser guider !

Oui, Il est le Sauveur du monde, Il a accepté le sacrifice de la croix pour que mes péchés ne soient pas retenus contre moi et que je puisse rentrer dans le Royaume Eternel ! Il transforme mon passé, mon amertume, mes blessures... Il donne un sens à ma vie....

Et parce qu'Il est aussi le Ressuscité, le Roi des rois, le Seigneur des Seigneur (il nous est rapporté dans Jean 17 la prière de Jésus tellement belle et au verset 05 « Et maintenant glorifie moi Père auprès de toi de la gloire que j'avais auprès de toi avant que le monde existe. »), nos prières ne montent pas au plafond, elles vont directement dans Son cœur, Il nous écoute. Et si nous le lui demandons, Il a la possibilité de remplacer nos rêves brisés, de poser Sa main sur nos cœurs et de nous donner une vision bien plus grande, un rêve qui devient réalité...Il y a plus à vivre... Quand Jésus est monté dans la barque, Il a vu la barque en premier, mais en suite Il s'est tourné vers la foule qui était sur le rivage.

### **Le Roi des rois peut changer totalement la vision de notre vie.**

Malgré toutes les circonstances, malgré toutes les souffrances que tu as pu connaître ou que tu connais encore, car cette terre en est pleine....Tu es appelé(e) à guérir... à être celle ou celui qui raconte aux petits de ce monde cette nuit de Noël...à porter le pain et les poissons pour nourrir la foule, tu es appelé(e) à contempler l'action de Dieu dans les cœurs de toutes les personnes vers lesquelles Il t'envoie.. et tu es aussi, et surtout, appelé(e) à vivre la présence du Roi des Rois dans ton cœur, tous les jours de ta vie, Il l'a promis... ça, c'est un rêve qui vaut la peine d'être vécu ! et c'est aussi une décision à prendre dans son cœur.

**Mon ami, laisse Jésus monter dans ta barque aujourd'hui et commander aux vents de t'amener à bon port !**

Amen.

### **JEU D'ORGUE**

**Cantique 429 :C'est vers Toi que je me tourne**

[https://youtu.be/pc9hrs6HCN4?si=dOyrM3dCWuF\\_IzYI](https://youtu.be/pc9hrs6HCN4?si=dOyrM3dCWuF_IzYI)

### **ANNONCES - OFFRANDE**

### **SAINTE CÈNE**

#### **PRÉFACE :**

Frères et sœurs, ce partage de pain et de vin est l'enseignement même de notre Seigneur. Avez-vous déjà songé que Jésus aurait pu ce soir là, avant de vivre Son sacrifice, parler une énième fois à ses disciples et partir directement pour le jardin de Gethsémané sans rien faire d'autre... Non, Il leur a donné ce geste comme repère, comme espérance, comme trait d'union avec Lui et entre eux. Et ce geste a traversé les siècles pour que

nous puissions communier ensemble aujourd’hui et tenir fermes jusqu’à Son retour !

Venez chantons Son amour pour nous :

**Cantique 589 : le Seigneur nous as aimés (1)**

[https://youtu.be/Qc-q9n\\_L5Dw?si=Nmyl85aOLglli\\_up](https://youtu.be/Qc-q9n_L5Dw?si=Nmyl85aOLglli_up)

## RAPPEL DE L'INSTITUTION

Le soir venu, Jésus se mit à table avec les douze. Pendant le repas, il prit du pain et, après avoir rendu grâces, il le rompit et le leur donna en disant : “Prenez, mangez, ceci est mon corps.” Ayant aussi pris la coupe et rendu grâces, il la leur donna en disant : “Buvez-en tous, car ceci est mon sang, le sang de l’alliance qui est répandu pour la multitude, pour le pardon des péchés. Je vous le dis, désormais, je ne boirai plus de ce fruit de la vigne jusqu’au jour où je le boirai, nouveau, avec vous, dans le Royaume de mon Père.” Marc 14 :22-25

### Je vous invite à la prière (PRIÈRE DE COMMUNION)

Seigneur Jésus, au moment de nous approcher de cette table, nous te disons merci ! Merci pour ton sacrifice pour nous, merci pour ce signe donné à tes disciples et à l’Eglise ensuite, pour que nous puissions tenir dans les épreuves et devenir frères et sœurs à travers la même foi !

Et unis, nous pouvons t’adresser cette prière que tu nous as enseignée :

Notre Père qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne, que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. Donne-nous aujourd’hui notre pain de ce jour ; pardonne-nous nos offenses comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés. Et ne nous laisse pas entrer en tentation mais délivre-nous du mal, car c’est à toi qu’appartiennent le règne, la puissance et la gloire, aux siècles des siècles. Amen

**Cantique 589 : le Seigneur nous as aimés (5)**

[https://youtu.be/Qc-q9n\\_L5Dw?si=Nmyl85aOLglli\\_up](https://youtu.be/Qc-q9n_L5Dw?si=Nmyl85aOLglli_up)

## INVITATION A LA CÈNE

Venez, dit le Seigneur, car tout est prêt. **Formons un grand cercle autour de la table du Seigneur.** (explications)

## FRACTION - ÉLÉVATION

Le pain que nous partageons est communion au corps du Seigneur Jésus Christ.

La coupe de bénédiction, pour laquelle nous rendons grâces, est communion au sang du Seigneur Jésus-Christ.

## DISTRIBUTION

**Envoi :** C'est une joie d'avoir pris ensemble ce repas. C'est une joie d'avoir un Seigneur qui nous écoute et nous aime. Allez dans la paix du Seigneur.

**Je vous invite à regagner votre place.**

## INTERCESSION

**C'est fortifiés par Sa présence et par les signes qu'il nous a donnés, que nous pouvons maintenant prier tous ensemble :**

Seigneur, en cette année si troublée, bouleversée par les guerres, les attentats, les persécutions, les catastrophes naturelles, nous te prions pour toutes les victimes de ces évènements ainsi que pour leurs familles. Nous te prions pour que ces personnes soient entourées de bienveillance, qu'elles reçoivent les soins et les attentions dont elles ont besoin. Seigneur, prends pitié, aime les !

Nous te prions pour que l'Eglise, ici à Antibes mais aussi où qu'elle soit dans le monde, soit une aide matérielle mais aussi une bannière d'espérance pour amener ton amour et ta paix dans la souffrance de chacun, Seigneur, accompagne nous !.

Nous te prions pour toutes les personnes malades dans notre paroisse et dans les familles que nous représentons, pour ceux qui ne peuvent plus marcher ou peut-être plus parler, pour les malades chroniques ou ceux qui ont reçu un diagnostic dernièrement... mais aussi pour tous les aidants ici présents ou que nous connaissons. Seigneur prends pitié...Aime les !

Et ce matin, nous qui sommes ici dans ce temple, nous pensons à nos enfants, ceux qui sont en ce moment en train d'étudier ta Parole dans le presbytère, ceux qui n'ont pas pu venir aujourd'hui, mais aussi pour tous les enfants que nous connaissons... pour qu'ils apprennent à te connaître et à te faire confiance. Guide leurs pas dans leur enfance, mais aussi dans cette période d'adolescence si compliquée pour qu'ils deviennent des hommes et des femmes solides, paisibles, qu'ils trouvent le chemin que tu as prévu pour chacun d'eux et qu'ils soient protégés du mal et des tentations. Seigneur, aime les !

Nous te remercions Seigneur, car nous savons que Tu nous écoutes et que si Tu places tous ces sujets sur notre cœur, Tu es déjà en train d'œuvrer pour que toutes ces prières retombent en bénédiction sur ces personnes. Merci Seigneur !

**Je vous invite à vous lever pour recevoir l'exhortation et la bénédiction**

### **ENVOI**

Comme un passage, une naissance, la vie avec Dieu transforme, bouscule profondément. En ce deuxième dimanche de l'Avent, redécouvrons qui est notre Seigneur pour nous, pour pouvoir avancer vers Noël avec joie. Il est Celui qui peut tout changer dans notre cœur.

### **BENEDICTION**

Que la grâce, la paix et la force vous soient données de la part de Dieu notre Père, de Son Fils Jésus-Christ et de l'Esprit Saint notre consolateur.

**CANTIQUE 616 : Confie à Dieu ta route (1 et 4)**  
<https://youtu.be/1cYyQiTKGtI?si=yTZHhBQhShR-vEXb>

Orgue

Bon dimanche !!!

-----

